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Réunion de session du lundi 29 janvier 2024  

Mes chers collègues 

Notre session de janvier se déroule cette année dans un contexte pesant, 
marqué par une situation internationale très préoccupante et un contexte 
national source, pour nombre de nos concitoyens, de difficultés, d’inquiétudes 
mais aussi d’espoir. 

Notre réunion se tient alors que l’agriculture souffre et le fait savoir, avec des 
acteurs qui nous sensibilisent sur leurs légitimes revendications. 

Je vous proposerai, à l’occasion de notre réunion de ce jour, une motion de 
soutien à nos agriculteurs et en faveur de notre modèle agricole. 

Mais 2024, c’est aussi l’année de l’accueil en France, à Paris, des Jeux 
olympiques et paralympiques. 

J’ai eu  l’occasion ces temps-ci, à de multiples reprises, de m’exprimer sur 
l’opportunité unique que nous offre cette manifestation planétaire pour 
renforcer la notoriété et l’attractivité de notre Territoire. 

Je n’y reviendrai pas si ce n’est en vous redisant que je pense, viscéralement, 
que cette grande fête mondiale du sport est surtout l’occasion de remettre au 
cœur de notre société ses valeurs fondatrices : l’effort, le respect, la solidarité, 
la fraternité. 

Les cérémonies de vœux auxquelles nous avons participé, notamment celle de 
réception des élus de notre territoire, m’ont donné l’occasion de présenter les 
projets et objectifs de notre Collectivité pour cette année si particulière. Ils 
seront détaillés au fil des rapports que nous étudierons. 

Je rappellerai donc seulement, à l’ouverture de cette session, les objectifs que 
nous poursuivons et l’ambition qui nous anime.  

Notre qualité de vie, notre mieux vivre ensemble, nécessitent des moyens que 
produit l’activité économique. 



Je souhaite simplement, à ce sujet, rappeler le rôle majeur occupé en ce 
domaine par la Collectivité départementale. 

D’aucun, dans une approche réductrice et bureaucratique pourront faire 
observer que le Département n’a plus la compétence économique mais cette 
vision simpliste ne résiste pas à l’analyse objective des faits : 

- L’action sociale et ses emplois constituent un puissant levier de 
l’économie locale. 

- L’enseignement supérieur qui s’est développé sur notre territoire à 
l’initiative du Département, a profondément modifié dans sa 
reconversion la situation de l’économie auboise. 

- Les réserves foncières et les bâtiments à vocation économique que 
possède le Département dynamisent son développement économique 
(PLA/ Technopole - Degoisey, Provexi, SEMTAC incubateur d’excellence – 
parc de Torvilliers, SIABA, parc d’activités de Brienne, clinique 
psychiatrique …) 

- Le soutien indéfectible aux initiatives et projets des territoires constitue 
un levier essentiel pour le maintien et le soutien de l’activité économique 
en tous points de l’Aube (25 M€) 

- La culture, le tourisme, l’environnement sont autant de domaines 
éminents et actifs pour l’économie. 

- Le monde associatif, dans sa grande et exceptionnelle diversité est aussi 
un acteur économique et essentiel (soutien en financement et 
investissement / accueil de nouveaux adhérents et licenciés) 

J’arrêterai là une énumération bien incomplète. 

Mais je vous le redis, la finalité du développement économique n’est 
acceptable que si elle s’accompagne d’un juste et équitable partage des 
richesses produites collectivement. 

Ce budget 2024 est atypique dans la comparaison nationale avec les autres 
Départements. 

Le choix qui vous est proposé pour soutenir l’activité économique, est de 
maintenir un haut niveau d’investissement par un recours modéré et maitrisé à 
l’emprunt, permis par la solidité de nos finances. 



C’est un choix volontaire, responsable et ambitieux qui nous invite à continuer 
à maintenir le cap impulsé depuis plusieurs années. 

Nous avons les moyens de nos ambitions. 

Nous avons surtout l’ambition d’être tout simplement à la hauteur de la 
confiance que nous ont accordée les habitants de ce Département. 

 


